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Ambos mueren con menos de 24 horas de diferencia

Emotiva historia de pareja de adultos mayores constituye
verdadero ejemplo de vida para las nuevas generaciones

Tras estar 58 años
casados, se fueron
juntos al más allá
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Tras explosivo aumento de casos:
Alcalde llama a respetar
medidas de autocuidado
frente al Covid-19
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Igual en Portus-Santo Domingo:
Carabineros cierra calle
Prat para evitar aumento
de casos de contagio
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Usaron logos de Diario El Trabajo:
Revuelo genera noticia
falsa de un supuesto
regreso a Cuarentena
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PREOCUPANTE REALIDAD.- Fue tanta la cantidad de gente que circulaba ayer en las calles del
centro de San Felipe, que Carabineros determinó cerrar calle Prat desde Salinas al poniente con el
objetivo principal que las personas pudieran transitar tranquilamente y así evitar aglomeraciones que
puedan aumentar el número de contagios por Covd-19. Sin duda, una terrible realidad que pese al
aumento de casos la gente siga exponiéndose.
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Educación en palabras simples
Efecto Padres

Con la perspectiva en
pie, el tiempo se nos reduce
a algo así como, minutos.
Esa sensación ha venido a
quedarse para no irse más y
como si esto fuese poco, el
detalle de los gestos se
transforma en la buena ex-
cusa para dar una nueva
mirada sobre lo que nos en-
señan cada día. Los emba-
tes, las diferencias, declara-
ciones y por sobre todo, ob-
servaciones, no dejan a na-
die fuera del rango de posi-
ble complicidad, aunque la
demostración es un poco
más compleja de lo espera-
do, mientras que, simple-
mente, el criterio (enten-
diendo que lo hay) se encar-
ga de dar su pauta. Nada
esperanzador para quienes
sí tienen una mínima idea
del bochorno que esto sig-
nifica.

Lo fundamental ya está
a la vista, ahora el paisaje
se hace más claro, pero no
muy alentador si esto ade-
más es gracia y parte de la
comodidad que por defec-
to traía cada «buena inten-
sión». Digamos que lo úni-
co que debemos notar en
todo esto es, si por alguna
razón menos ostentosa, las
invitaciones u «oportuni-
dades» a jugar con ciertas
sensibilidades, eran visto
con algo de incomodidad o
desde la absoluta confian-
za, indicando entre otras
cosas, la poca rigurosidad
para actuar dentro de un
círculo de gestión evidente-
mente pública. Lo que deja
entre dicho tal observación,
es si cada perspectiva tenía
asimilado o entendido su
nivel de clientelismo, o
simplemente estamos ha-
blando de abuso de poder
de quienes, con clara ven-
taja, proponen tal salvaje
condición.

El estado emocional es
fundamental para el mane-
jo de organizaciones de no
pocos, lo que dice esto es
que, a lo menos, un buen
porcentaje de la opinión
pública, siempre destaca
este aspecto cualitativo por

Frente a este nuevo
escenario de crisis sanita-
ria, a nivel mundial, todas
las rutinas han cambiado
y educación claramente
no se queda atrás en eso,
ha sido también un cam-
bio radical para los estu-
diantes y para las familias.

Cada integrante de la
familia desempeñaba ro-
les en distintos espacios:
trabajo, escuela, universi-
dad, etc., pero hoy todo
ello se ha juntado en un
solo espacio, convirtiendo
las casas en oficina, salas
de clases y así un sin fin
de espacios para los cua-
les no acostumbrábamos
a usar. Sabemos que no ha
sido fácil porque los pa-
dres tienen que mantener
sus rutinas laborales y
además ayudar con los
hijos en sus clases y es
aquí donde se da el  ‘efec-
to padres’, ya que esta
generación estará marca-
da por un trabajo en con-
junto con los padres, tu-
tores o familia. Con esta
dinámica tenemos una
variable que amplía más
la brecha, pues no todos
los adultos están capaci-
tados para ayudar a sus
hijos en las temáticas es-
tudiantiles y tampoco ten-
drían por qué estarlo,
pero también debemos
reconocer que es una nue-
va oportunidad de reen-
contrase con los hijos y
conocerlos más a fondo.
Estoy segura que muchos
padres han conocido mu-
chas cosas nuevas de sus

sobre lo que sea, incluso so-
bre generaciones anterio-
res, demostrando que, aun-
que el criterio contingente
acuse fuertes perturbacio-
nes, lo mejor es dar una mi-
rada a la experiencia. Diga-
mos que en la actualidad
esta idea o doctrina corre un
simbólico peligro. Desde lí-
deres hasta los buenos no-
vatos, ya forman parte de
una consolidación distinta a
lo que oficialmente puede
ser reconocido.

Mientras que se esté a la
espera de que las pautas se
sitúen correctamente y lo
antes posible, el bien común
de un conglomerado ideoló-
gico estará en capilla, esto
por lo menos, hasta que las
reglas vuelvan a hablar cla-
ro y conciso sobre sus bases,
con el único sentido de vol-
ver a las robustas identida-
des, reconociendo la finali-
dad general por sobre el
atributo personal. Digamos
que nada peor que concen-
trar las miradas solo en las
capacidades y dejar de lado
la transversalidad de sus
actos. Un problema no me-
nor y muy actual, dentro de
las nuevas posibilidades de
mejoramiento, calidad e
identidad de sus actores.

El potencial de resulta-
dos por parte de eventua-
les errores es tan crucial
como el de una buena or-
ganización y sus metas.
Poner estas identidades en
distinto orden de priorida-
des es muy grave si por lo
demás, no obedecen a un
cierto valor funcional. El
manejo de ello y con pers-
pectivas positivas para to-
dos los involucrados, es
una buena señal y al mis-
mo tiempo un presagio de
largo aliento. Por otro
lado, hablar, por ejemplo,
con claridad, no es sufi-
ciente o mejor dicho, no es
a través de ello completa-
mente demostrable una
consolidación transparen-
te para el manejo público,
siempre hacen falta los he-
chos, lo mismo para el
ámbito privado. Es por ello

entonces, que un líder, al
notar alguna que otra in-
capacidad de control, dice
simplemente que el objeti-
vo ha cambiado, por lo me-
nos, en algunos de sus ac-
tores o áreas bajo su man-
do.

Es de esperar que siem-
pre el ánimo de cualquier
individuo u organización se
sitúe en el mejorar, proyec-
tar y solucionar a la breve-
dad algo que puede trans-
formarse en una crisis de
proporciones y que compro-
meta el doctrinario bien co-
mún. Un daño leve es acep-
table, uno mayor, es contro-
lable, pero cuando habla-
mos de algo que comprome-
ta, incluso, la fe pública, es-
tamos ante una situación de
alarma hacia fuertes cam-
bios. Lo bueno de todo esto,
es la posibilidad de que exis-
tan las instancias y espacios
para que lo uno o lo otro
ocurra, desde la no bienve-
nida imperfección, hasta el
buen ajuste a la medida del
enriquecimiento al valor de
la experiencia.

Una vez más hablamos
de que cada fundamento
viene acompañado de una
robusta maquinaria de so-
luciones ante eventuales
mejoramiento que requiere,
por supuesto, a través del
tiempo, un buen ajuste. Di-
cho esto, acordamos siem-
pre que la posibilidad de
cambios es por decir lo me-
nos, parte esencial en las
doctrinas de una buena or-
ganización, sobre todo
cuando evitamos, entre
otras cosas, jugar a las cul-
pas o simple juego del po-
der.

Nada de otro mundo si
además vemos muchos
ejemplos de encuentros con
realidades menos esperadas
desde un punto de vista
ideológico. Pues podemos
decir que la actualidad y la
contingencia, siempre cae-
rán en la categoría de un di-
bujo sin avanzados detalles,
es decir, un constante cro-
quis.

@maurigallardoc

hijos que aun antes, tenién-
dolos al lado, no las habían
descubierto.

El ‘efecto padres’ in-
fluirá en el aprendizaje de los
estudiantes de hoy, lo cual
podremos ver en unos años
más, al igual que el cambio
en las formas de desarrollar
las actividades y los accesos
a las distintas plataformas
de trabajo, pasando por una
variable que es fundamental
por estos días, como es el
acceso a internet. Aquí se vi-
sualiza sí o sí la inequidad,
ya que bien sabemos que la
mayor problemática para
estudiar a distancia ha sido
la falta de acceso a internet,
una real solución y un gran
aporte sería que liberaran en
más espacios la señal de co-
nexión que permita a más
familias poder contar con
ésta herramienta de trabajo,
la cual ya no es un lujo sino
que es una necesidad básica
para el desarrollo de apren-
dizajes en los estudiantes.

Por el ‘efecto padres’
hay tres variables que to-
man mucho peso actual-
mente, ya que tienen direc-
ta relación con la educación
de sus hijos. La primera de
ellas es el apoyo de los pa-
dres al proceso de aprendi-
zaje de los estudiantes, no
está supeditado que a ma-
yor educación mayor apo-
yo, pero es un factor impor-
tante. En segundo lugar la
condición socioeconómica
de los padres influye por las
formas básicas y necesarias
para vivir y contar con los
medios tan necesarios para

una educación a distancia.
Y por ultimo debemos sa-
ber si los padres se involu-
cran con la unidad educa-
tiva para ayudar a sus hijos.
Estas tres variables siem-
pre han sido importantes,
pero hoy más que nunca
son necesarias ya que se
requiere mucho del apoyo
de la familia para sacar
adelante procesos de
aprendizaje que antes se
llevaban a cabo en las uni-
dades educativas.

No me cabe ninguna
duda que este paso llegó
para seguir adelante. La
educación en su forma ha
cambiado y eso debemos ir
asumiéndolo poco a poco,
ya que estamos frente a una
generación que va a necesi-
tar más que nunca habilida-
des como la autonomía, la
responsabilidad y no olvi-
dar que pese a todos los
cambios, lo que no tiene que
cambiar es el cuidado y el
amor que debemos tener
por nuestros niños que son
el futuro, y ese futuro pare-
ciera que día a día es más
incierto y es por ello que
como adultos debemos dar
a todos ellos la seguridad y
la certeza que pese a que hoy
la incertidumbre es lo más
cierto que tenemos, se pue-
de y se debe salir adelante.

«Sin lugar a dudas, es
importante desarrollar la
mente de los hijos. No obs-
tante el regalo más valioso
que se les puede dar, es de-
sarrollarles la conciencia».
John Gay, poeta y drama-
turgo inglés.
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Tras explosivo aumento de casos de Coronavirus:

Alcalde encabeza llamado a respetar el autocuidado frente al Covid-19

El alcalde Patricio Freire junto a jefaturas de salud municipal llamaron a mantener las medi-
das de autocuidado debido a que nos convertimos en la comuna en transición con mayor
número de contagios desde el desconfinamiento.

• Jefe Comunal junto con directora de Sa-
lud Municipal y jefas de Cesfam comuna-
les, manifestaron su preocupación por ín-
dices que sitúan a la comuna como la de
mayor incremento de contagios.

El alcalde Patricio
Freire en conjunto con la
directora de salud munici-
pal, Marcela Brito, y las
directoras de los Cesfam
de la comuna, insistieron
en el llamado a mantener
las medidas de autocuida-
do y prevención de conta-
gios de Coronavirus, sobre
todo después de los índi-
ces entregados por el Min-
sal que situaron a San Fe-
lipe como la comuna en
transición con mayor can-
tidad de contagios desde
el desconfinamiento obli-
gatorio.

El alto flujo de vecinos
transitando por distintos
sectores, en especial por el
centro, despertó la preocu-
pación de las autoridades.

Por ello, en conferencia de
prensa realizada este lunes,
enfatizaron sobre el aumen-
to en la estrategia de testeos,
trazabilidad y aislamiento
(TTA) desarrollando el exa-
men de PCR en distintos lu-
gares a fin de identificar
posibles casos nuevos, tan-
to sintomáticos como asin-
tomáticos.

Junto con agradecer la
labor de los equipos de sa-
lud, el alcalde Patricio
Freire señaló que es nece-
sario que la comunidad en-

tienda la importancia de
respetar las medidas, tales
como el lavado de manos
frecuente, la mascarilla.
«Estamos muy preocupa-
dos como sanfelipeño,
porque pasamos de la eta-
pa 1 a la 2 del plan paso a
paso, haciendo todo lo hu-
manamente posible para
regresar a la cuarentena,
y tenemos a personas que
no están comprendiendo
lo importante de cuidar-
nos. San Felipe, tristemen-
te, encabezó el listado de

las comunas en transición
con mayores contagios,
por lo mismo, queremos
pedirle una vez más a las
personas que no salgan de
sus casas a menos que sea
vital. Hoy es muy impor-
tante que entendamos que
evitar los contagios es res-
ponsabilidad de todos no-
sotros», sostuvo el jefe co-
munal.

En este sentido, la direc-
tora de salud municipal,
Marcela Brito, afirmó que
los equipos de salud comu-

nales han aumentado el nú-
mero de testeos debido al
cambio de la estrategia por
parte del Ministerio.

«Decirles que cuando el
Minsal decidió implementar
la cuarentena, es porque la
tasa de incidencia era alta
(…) Durante el confina-
miento, el número de conta-
gios bajó muchísimo, lle-
gando incluso a tener dos
días 0 casos. Sin embargo,
todo el tiempo que pasó des-
de que salimos de cuarente-
na hasta hoy, hemos tripli-
cado el número de casos dia-

rios. Debo resaltar que como
red primaria comunal de
salud, hemos aumentado el
número de testeos, no sólo
tomando a los que se acer-
can a los centros con sínto-
mas, sino que estamos che-
queando en aquellos que no
presentan síntomas», sostu-
vo Marcela Brito.

Por su parte, Katheri-
ne Uribe y Varinia Gae-
te, directoras de los centros
de salud familiar de Curi-
món y San Felipe El Real,
respectivamente, también
se plegaron al llamado para
evitar nuevos casos y posi-
bles decesos producto de
este virus.

AVISO: Por extravío se deja
nulo Certificado de Casa de
Moneda de Chile, emitidos
por Escuela Nacional de
Conductores, folio números:
761964 por clase A-2 y
761965 por clase A-4.     10/3

SE ARRIENDA
CASA EN VILLA
EL SEÑORIAL

Con tres dormitorios
en $260.000

Llamar al número
+569 99530048

VENTA DE CARBÓN
NATIVO DEL SUR

Sacos de 17 a 19 kilos
aprox. cada saco a:

$12.000.-
(Conversable) Ventas
al por mayor, contacto:

996709131
977030406
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Cuerpo de Bomberos presentó su nuevo carro porta escala a la comunidad

MARTES 11 DE AGOSTO 2020

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

09:00 Dibujos Animados
11:00 Dibujos Animados
12:00 Novasur
14:00 VTV Noticias Medio Día
15:00 Novasur
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Tarde
19:00 Música en VTV
19:30 Dibujos Animados
20:00 Vive la Vida  (REP)
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Cuarentena, con Iván Pereira y Sergio Alfaro
23:00 Desde el Alma, con José Andrés Gálvez
00:00 VTV Noticias Edición Noche
00:45 Música en VTV

El alcalde
Patricio Freire
conoció en
detalle el
funcionamiento
del nuevo carro
que viene a
cubrir una gran
necesidad
debido a la
proliferación de
construcciones
en altura.

El nuevo carro porta escala fue presentado la mañana de ayer a la comunidad en plena
Plaza de Armas.

El vehículo de procedencia norteamericana cuenta con una
escala mecánica de 40 metros de altura y fue asignado a la
Segunda Compañía ‘La Internacional’.

• Alcalde Patricio Freire conoció los prin-
cipales detalles de esta máquina que per-
mitirá combatir incendios en altura.

El Cuerpo de Bomberos
de San Felipe presentó al al-
calde Patricio Freire el nue-
vo carro porta escala que se
incorporó a la institución y
que busca mejorar la res-
puesta ante cualquier emer-
gencia, principalmente, in-
cendios en altura.

El vehículo corresponde
a un modelo 1996, de pro-
cedencia norteamericana,
con una escala mecánica de
40 metros de altura y que

fue asignado a la Segunda
Compañía ‘La Internacio-
nal’.

Cabe consignar que el
municipio ya entregó $15
millones al Cuerpo de Bom-
beros de San Felipe, corres-
pondiente a la primera cuo-
ta de la subvención que

anualmente se otorga a la
institución.

Con esto se mantiene al
día el pago de este beneficio
y que refleja el compromiso
que tiene la administración
del alcalde Patricio Freire
con la institución.

En total, este año la sub-
vención asciende a 35 millo-
nes de pesos, de los cuales
resta por entregar 20 millo-
nes de pesos, lo que permi-
te a Bomberos destinarlo a
gastos operativos propios.

El alcalde Patricio
Freire destacó la llegada de
este nuevo vehículo de
emergencia: «Esto entrega
más seguridad sobre todo
para enfrentar cualquier
situación que se presente en
edificios. Quiero felicitar a
la institución, porque de
ellos nace esta inquietud de
mejorar su actual parque
automotriz, lo que nos be-
neficia a todos como comu-
nidad», sostuvo.

El superintendente del
Cuerpo de Bomberos de
San Felipe, David Gua-
jardo, valoró el respaldo
que hoy entrega el munici-
pio a la institución: «Du-
rante estos días con apoyo
de los funcionarios, hemos
desarrollado las pruebas
en distintos puntos del cen-
tro de la comuna para ver
cómo vamos a operar este
carro y así responder a las
emergencias que se pre-
senten».
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Misma medida en Portus con Santo Domingo:

Carabineros cierra calle Prat para evitar aumento de contagios en San Felipe

TACOS.- Los vehículos debido al corte debieron doblar por Salinas hacia el sur, aumentan-
do aún más las congestión.

ASÍ NOS CUIDAMOS.- Gran cantidad de personas transitando por calle Prat ayer en la
mañana. No era un recital ni un concierto, solo un día lunes...

CONGESTIÓN VEHICULAR.- Como en los viejos tiempos, como si nada hubiera pasado,
así de congestionado estaba el tránsito ayer en el centro de la ciudad.

VALLAS PAPALES.- Una valla instalada en Salinas con Prat sirvió para cortar el tránsito en
esta última arteria hacia calle Traslaviña.

Fue tanta la cantidad de
gente que circulaba ayer en
las calles del centro de San
Felipe, que Carabineros de-
terminó cerrar calle Prat
desde Salinas al poniente,
con el objetivo principal que
las personas pudieran tran-
sitar tranquilamente y así
evitar aglomeraciones que
puedan  aumentar el núme-
ro de contagios por Covd-19.

Nuestro medio conversó
con el subteniente José
Martínez que se encontra-
ba justamente en calle Prat
junto a otros funcionarios
policiales, efectuando una
labor preventiva en el lugar.

Al ser consultado por
esta medida, el oficial seña-
ló lo siguiente: «Efectiva-

mente para prevenir y si-
guiera en progreso el au-
mento de casos de corona-
virus positivo, se tomó la
determinación de cortar
tanto esa calle (Salinas -
Prat) como Portus - Santo
Domingo, ya que ahí se en-
cuentra ubicado el Servi
Estado, por la gran canti-
dad de personas y para fa-
cilitar la fila a las entida-
des financieras para que se
pueda ocupar la calzada.
De igual forma se optó por
cortar esas vías, más que
nada ese el motivo princi-
pal del corte de calle, para
que la gente pueda mante-
ner y respetar la distancia
social de 1,5 metros y ma-
yor fluidez», indicó el sub-

teniente José Martínez.

NUEVOS CASOS
Sobre nuevos casos de

Covid-19 en la zona, el Se-
remi de Salud de la Quinta
Región, el químico farma-
céutico Francisco Álva-
rez, informó en su reporte
diario que en el Valle del
Aconcagua hubo 18 conta-
gios, siendo el siguiente de-
talle para ayer 10 de agosto:

San Felipe 8
Catemu 3
Llay Llay 1
Los Andes 6
Importante señalar que

San Felipe sigue en la etapa
2 de transición, es decir sólo
los fines de semana y festi-
vos se activa la cuarentena.
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Chacareros buscan solución para funcionar en la feria Diego de Almagro

El abogado Eduardo Herrera Faúndez, junto a la directiva de Los Chacareros encabezada
por José Quijanes.

En reunión con gobernador subrogante se
solicitó a la municipalidad de San Felipe
enviar oficio pidiendo la fuerza pública para
que feriantes puedan funcionar.

El viernes en la maña-
na, en el edificio de la go-
bernación, se realizó una
reunión entre la directiva
de los chacareros de feria
Diego de Almagro, su abo-
gado Eduardo Herrera
Faúndez, y el gobernador
subrogante Humberto
Lepe, para ver cómo poder
de alguna manera volver a
funcionar en la parte de
frutas y verduras. En la
ocasión el gobernador pi-
dió que la municipalidad de
San Felipe envíe un oficio
solicitando seguridad.

En cuanto a una fecha
estimada para volver a tra-
bajar, dijo que «no se sabe
cuándo todavía, pienso que
la próxima semana vamos
a tener una segunda re-
unión y ahí tendríamos una
fecha adecuada para tra-
bajar», señaló José Quija-
nes, dirigente de los chaca-
reros.

- ¿Salen un poco es-
peranzado de la re-
unión para volver a tra-
bajar?

- Sí, hay bastante espe-
ranza, estamos en buenas
conversaciones y yo creo
que vamos a llegar a un jus-
to acuerdo.

- ¿Qué les pidió el go-
bernador?

- Que la municipalidad
envíe un oficio pidiendo su
colaboración para ver el
asunto de la fuerza pública.

- ¿O sea es un tema
de seguridad?

- Claro, es un tema de
seguridad nada más porque
todos los otros protocolos
los cumplimos y eso sería lo
único que nos estaría faltan-
do.

- ¿Hay algún com-
promiso de parte de us-
tedes, en el sentido de
tener personal de guar-
dia como lo tuvieron la
otra?

- Bajo las mismas con-
diciones que teníamos la
otra vez; guardias, barrera
de sanitización, orden, el
distanciamiento adecuado,
los puestos que tengan un
metro de separación con el
público y todo eso lo hemos
cumplido.

- ¿Ustedes están dis-
puestos a asumir todos
esos costos para poder
funcionar?

- Siempre los hemos
asumido, más ahora que te-
nemos un kit de sanitiza-
ción que es lavamos portá-
til y en esos va alcohol, ja-
bón y toallas para secarse
las manos cada diez… vein-
te minutos.

- ¿Alguna conse-
cuencia de la junta de
firmas que estaban ha-
ciendo el otro día?

- No, nada, no hay nin-
guna consecuencia, todavía
se está conversando y pien-
so que se va a llegar a un
buen acuerdo.

VOLVER A
FUNCIONAR

Por su parte el abogado
de ‘Los Chacareros’,
Eduardo Herrera Faún-
dez, agradeció la disposi-
ción del gobernador subro-
gante Humberto Lepe para

reunirse con ellos y buscar
un punto de solución y de
acuerdo para que la feria
vuelva a funcionar: «El ob-
jetivo es pedirle la ayuda, la
cooperación en que exista
fuerza policial de defensa
en la feria una vez que ésta
pueda volver a funcionar»,
señaló.

Dijo que este es uno de
los puntos principales para
poder volver a funcionar.
Los otros son los controles
sanitarios correspondien-
tes que existen en todos la-
dos, que formaban parte
del protocolo inicial que la
municipalidad tuvo con los
feriantes; «creemos si los
cumplimos a cabalidad, no
debiese haber alguna ra-
zón para decirnos que no
pueden funcionar», indicó
el abogado Eduardo Herre-
ra.

- A propósito de eso
mismo, ¿en qué etapa
está el recurso de pro-
tección que presenta-
ron contra la municipa-
lidad para funcionar,
hay alguna respuesta
del municipio, en qué
estado está esa causa?

- El recurso de protec-
ción en este momento está
en un trámite que la Corte
determinó, que la Seremi de
Salud informara sobre si-
tuaciones sanitarias. Mien-
tras no llegue ese informe,
la causa no va a estar en
condiciones de ser vista, es-
cucharse alegatos para po-

der verse ese recurso. En el
intertanto las partes pode-
mos conversar para ver si
existe la posibilidad de lle-
gar a un acuerdo y poner
término a este tema.

- ¿Qué opinión le
merece que veamos a
través de la TV que en
distintas comunas hay
ferias funcionando y
ellos Los Chacareros
hayan reclamado que
en San Felipe no funcio-
na la feria Diego de Al-
magro?

- En estos momentos en
que estamos conversando la
posibilidad de un acuerdo,
más bien es preferible po-
nerse en las cosas que nos
unen más que en las cosas
que nos desunen, entonces
creo que mientras estemos
en esta etapa, por una parte
solamente los requisitos
que quiera cada municipio
exigirle a cada uno de los
feriantes, cada realidad es

distinta, San Felipe tuvo
esta realidad y esperamos
poder solucionar.

- ¿Hay disposición
por parte de la munici-
palidad de poder resol-
ver este problema?

- Sí, yo creo que sí, per-
sonalmente he tenido varios
juicios contra el municipio,
siempre está la posibilidad
de llegar a acuerdo en el jui-
cio. Los juicios son para eso,
para tratar de obtener algún
beneficio, algún derecho
que uno cree debe ser reco-
nocido en tribunales, pero
forma parte de la esencia de
todo proceso que pueda
existir una conciliación, y la
municipalidad siempre ha
tenido ese espíritu por lo
que yo he visto.

- ¿Pero afecta justo el
momento que estamos
viviendo, que afecta los
fines de semana?, me
refiero a que hay cua-
rentena.

- Sí y no.
- ¿Quizás ver otro

día?
- No, por el contrario,

creo que es mucho mejor
que estemos en esta fase
porque ese día es día de
cuarentena, y al ser día de
cuarentena, la cantidad de
gente que va a ir a la feria
tiene que ser más poca,
porque solamente se pue-
de salir con permiso. No
es lo mismo que fuese hoy
día (viernes) por ejemplo.
Hoy día San Felipe tiene
mucha gente en las calles,
no requiere permiso para
salir, el día domingo que
es el día de feria, sí va a
necesitar permiso para
salir, y por lo tanto se van
a restringir los permisos a
los menores de edad, no
van a haber niños. Tú ves
acá en el centro, hay gen-
te de mayor edad, gente
que no debiera estar circu-
lando.
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Él muere de un infarto y su esposa también pocas horas después:

Tras 58 años de casados, adultos mayores se fueron juntos al Más Allá

JUNTOS HASTA EL FINAL.- A los dos se les veló en la sala de su casa, su amor fue tan
fuerte que ni la misma muerte fue capaz de separarlos.

SU DESCENDENCIA.- Aquí tenemos a muchos familiares de este matrimonio, hermanos, hijos y nietos le despiden hoy con
amor y desconsuelo.

Carmen Luz Lazcano, hija
mayor del matrimonio.

SANTA MARÍA.-
Aquella mística frase que
escuchamos al contraer ma-
trimonio que reza: «Hasta
que la muerte los separe»,
jamás podría aplicarse a los
protagonistas de la historia
que hoy damos a conocer en
Diario El Trabajo, Luis

Luis Jaime Lazcano Herrera y su esposa Trinidad del Car-
men Ahumada Herrera, ambos fallecieron con apenas 23
horas de diferencia.

TODA UNA VIDA AMÁNDOSE.- Prácticamente desde ado-
lescentes se unieron en matrimonio, así eran las costum-
bres en esos tiempos.

Jaime Lazcano Herrera
y su esposa Trinidad del
Carmen Ahumada He-
rrera, quienes fallecieron
este fin de semana en me-
nos de 24 horas de diferen-
cia el uno del otro. ¿Cómo
nos explicamos este impre-
sionante final para dos per-

sonas que desde hace 58
años decidieron unir sus vi-
das en matrimonio?

FULMINANTE FINAL
La noticia impresionó a

todos en la comuna de
Santa María y también del
Valle de Aconcagua. Luego
de sufrir un accidente ce-
rebro-vascular hace algu-
nas semanas, el conocido
‘Chico Jaime’, de 82 años
de edad, fue remitido al
Hospital San Camilo, lo
que dejó a su esposa
‘Mami Trini’ hundida en
la pena y zozobra. Así,
cuando él expiró a las
22:30 horas de este sába-
do en el hospital sanfelipe-
ño, media hora más tarde
cuando a ella le informa-
ron de su muerte, se puso
muy triste, desmayándose
y al mismo tiempo sufrien-
do exactamente como su
esposo, un derrame cere-
bral, el que la dejó incons-
ciente e internada en el
San Camilo, declarándose
su muerte cerebral el do-
mingo a las 19:30, decla-
rándose muerta a las 21:30
horas, o sea, 23 horas des-
pués que su esposo.

FAMILIA DESOLADA
Los hijos, hermanos y

nietos no podían digerir el
perder a su padre, estaban
desconsolados y buscando
la manera de entender por
qué el Destino les arrebató
de un solo golpe a sus dos

seres más queridos en esta
vida. Los vecinos por su par-
te también estaban atónitos
ante tal suceso comunitario.

En calle O’Higgins Nº11
y en todo el pueblo de Las
Cabras, nadie logra salir del
asombro. Por esas razones
Diario El Trabajo visitó
dicha comunidad para po-
der hablar con sus familia-
res, en este caso conversa-
mos con la hija mayor del
matrimonio, Carmen Luz
Lazcano Ahumada.

- ¿Cómo se conocie-
ron sus padres Jaime y
Trinidad?

- La historia de nuestros
padres es muy peculiar, él
siempre fue un picarón con

las mujeres, a mi madre se
la robó en una bicicleta
cuando mi mami tenía ape-
nas 15 años de edad. Mamá
vivía en Catemu, ahí nació
ella, y papá se la conquistó,
la subió en la bicicleta y
arrancaron para Santa Ma-
ría. Al día siguiente los pa-
pás de ella los pillaron acá
en el sector de la comuna, y
ahí mismo los obligaron a
casarse, así nos contaron
ellos mismos su historia; el
25 de julio de 1962 se unie-
ron en matrimonio.

- ¿Cómo era su pa-
dre, a qué se dedicó
cuando joven?

- Papá era conductor de
micro, así conoció a mamá
allá en Catemu; él luego fue
comerciante, vendía frutos
secos en invierno, y las fru-
tas de temporada en verano,
recorrió todo Chile con sus
ventas ambulantes, era muy
enamorado, también era un
cascarrabias, muy choro
papá.

- ¿Y su madre cómo
era su forma de ser?

- Mamá era todo lo con-
trario, toda su vida la dedi-
có a nosotros, sus hijos, a
sus nietos. Papá tuvo dos
hijos fuera del matrimonio,
ella siempre nos quiso a to-
dos por igual. Recordamos
ahora que ella siempre de-
cía, si mi esposo muere yo
también me voy con él, tan-
tas veces lo dijo, que resul-
tó ser así, se fue con él.

- ¿Cómo fue este des-
enlace tan insólito?

- Mamá siempre fue una
mujer sumisa a papá, amo-
rosa, nunca le trabajó a  na-
die, siempre toda su vida
nos la entregó a nosotros.

Papá hacía pocos meses que
sufrió un derrame cerebral
y quedó internado en el San
Camilo. Mamá le pedía a
mis hermanos que ya que se
lo trajeran a la casa, que de
seguro él estaría aburrido en
el hospital, lo cierto del caso
es que papá aunque estaba
consciente, ya no podía ha-
blar bien, hasta que murió
este sábado en la noche.

Quedamos en shock
cuando mi papi murió, pero
lo que nunca nos esperamos
es que ella también sufriera
lo mismo y muriera, o sea,
ni la muerte los separó, será
un amor eterno que los
mantendrá unidos allá en la
Eternidad supongo.

SUS FUNERALES
El velatorio de ‘Chico

Jaime’ y ‘Mami Trini’ se rea-
lizó en la casa ubicada en
calle O’Higgins Nº11 de Las
Cabras. Hoy martes a las
10:00 horas se realiza un
Responso, para pasar luego
su cuerpo por la cancha del
pueblo, y seguidamente al
Cementerio Parroquial de la
comuna de Santa María.
Roberto González Short
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Obras de construcción alcantarillado sector Calle Ancha en Santa María
Alcalde
Claudio
Zurita
junto a
profesio-
nales de
la empre-
sa a cargo
de la obra,
inspeccio-
naron el
inicio de
los
trabajos.

Tras varios
años de
espera,

vecinos de
Calle

Ancha
tendrán

alcantari-
llado para

el trata-
miento de
las aguas
servidas.

El proyecto
tiene una
inversión

superior a los
666 millones

de pesos y es
financiado

por el Fondo
Nacional de

Desarrollo
Regional

(FNDR) del
Gobierno

Regional de
Valparaíso

(GORE).

SANTA MARÍA.- El
Municipio de Santa María,
a través de la empresa San
Marcos, se encuentra en la
ejecución de las obras de
alcantarillado que recolec-
tarán las aguas servidas de
la gran mayoría de vecinos
del sector Calle Ancha.

En el aspecto técnico el
proyecto consiste en la
construcción de un sistema
que recoge las aguas resi-
duales domiciliarias y las
traslada a una planta eleva-
dora de aguas servidas, la
cual impulsa las aguas resi-
duales hasta el punto de co-

nexión del colector público.
Para interiorizarse e ins-

peccionar el inicio del pro-
yecto, el alcalde Claudio
Zurita se trasladó hasta el
sector para reunirse con los
profesionales de la empre-
sa a cargo de la obra, reci-
biendo información detalla-
da del avance y plazos de los
trabajos.

Sobre su visita a la obra,
el alcalde Claudio Zurita
expresó que «este proyecto
que tiene una inversión su-
perior a los 666 millones de
pesos, era una aspiración
de muchos años de los veci-

nos de Calle Ancha, y que
hoy estamos cumpliendo
con ellos al haberse inicia-
do los trabajos, que sin
duda van a ser un avance
importante para todos
ellos, que por muchos años
debieron sufrir las incomo-
didades sanitarias al no
contar con un sistema de
tratamiento adecuado».

El proyecto beneficiará a
los vecinos y vecinas que
residen en Villa Las Tacas,
Villa El Anhelo, Población
San José Obrero, Villa Los
Almendros, Calle Piedra del
León.
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Usando logos de Diario El Trabajo alarmaron a muchos:

Falsa noticia del regreso a Cuarentena genera revuelo en San Felipe

SOMOS UN DIARIO SERIO.- En Diario El Trabajo tuvimos que desmentir la noticia lo más
rápido posible, igual la broma ya estaba hecha.

MUCHOS PREOCUPADOS.- Esta es la falsa noticia que cir-
culó desde horas de la mañana de este lunes en redes so-
ciales.

Todo un revuelo alar-
mista se generó la mañana
de este lunes en San Felipe
luego que en redes sociales
por Internet empezara a cir-
cular una falsa noticia en la
que supuestamente Diario
El Trabajo informábamos
en nuestra página oficial el
regreso a la Cuarentena
Obligatoria a partir del
próximo jueves a las 22:00
horas, lo que causó decenas
de llamadas a nuestras ofi-

cinas, así también a los ce-
lulares de nuestro equipo de
reporteros.

Algunos concejales y de-
más autoridades de nuestra
comuna también se confun-
dieron por algunos minu-
tos, pues son las mismas
autoridades quienes se en-
teran primero del accionar
del Ministerio de Salud en
este sentido. Los demás pe-
riodistas de otros medios
también llamaron para con-

firmar la noticia, así como
muchos de nuestros lectores
de todo el Valle de Aconca-
gua, pues la sola idea de ser
sometidos a una segunda
Cuarentena de seguro que
pone a muchos vecinos a
temblar.

La noticia es falsa. Ante
tal alboroto fue el mismo
director de Diario El Tra-
bajo el licenciado en Comu-
nicación Marco Antonio
Juri, quien salió a terreno

para desmentir esta Fake
News: «La verdad es bas-
tante molesto enfrentar
este tipo de situaciones,
pues al margen de distraer-
nos de nuestras labores dia-
rias para tener que des-
mentir lo que NO hemos
publicado, constituye una
pérdida de tiempo al mar-
gen de afectar nuestra cre-
dibilidad. Si hasta familia-
res me llamaron para pre-
guntar si era cierto. Pero
bueno, por algo lo hacen,
saben que Diario El Tra-
bajo es un medio de comu-
nicación creíble, con una
larga trayectoria, por lo
que a la hora de buscar di-
fundir una noticia falsa, lo
hacen usando el nombre de
medios de comunicación ya
establecidos, conocidos y
por sobre todo creíbles. Es-
peremos que esto no nos
afecte, pero son situaciones
que crean alarma pública y
deberían ser perseguidos
por las autoridades», dijo
Juri.

IMPORTANTE
RECORDAR

Se hace importante re-

cordar a nuestros lectores
que las noticias falsas, cono-
cidas también con el angli-
cismo ‘fake news’, son un
tipo de bulo que consiste en
un contenido pseudoperio-
dístico difundido a través de
portales de noticias, prensa
escrita, radio, televisión y
redes sociales, y cuyo obje-
tivo es la desinformación, o
sea, que sea grande o peque-
ño el medio que sea, siem-
pre hay personas con el fin

de hacer bromas, atentar
contra la misma línea perio-
dística del medio o para ha-
cer daño a las personas dis-
puestas a elaborar este tipo
de engaños.

Este tipo de fake news
no lo hacen circular por pri-
mera vez, siempre aparecen
estas bromas, sin embargo
hasta este lunes se generó
alarma por el contenido del
mismo.
Roberto González Short
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Presidente del fútbol amateur ve muy difícil
que haya actividad aunque exista un protocolo

El retorno del deporte se ve
muy lejos en el horizonte

El protocolo sanitario no garantiza que la asociación de fút-
bol sanfelipeña organice algún torneo.

El máximo directivo de la
Asociación de Fútbol Ama-
teur de San Felipe, Raúl
Reinoso, se mostró pesi-
mista respecto a que este año
pueda efectuarse un torneo,
independiente que en el fu-
turo cercano haya un Proto-
colo de retorno.

La cabeza visible del
ente rector del balompié afi-
cionado local expresó que

«es muy difícil que los clu-
bes locales puedan hacer
frente a las exigencias que
habrán una vez que la au-
toridad respectiva autorice
volver, ya que acá no con-
tamos con recintos adecua-
dos, además que se deberá
incurrir en gastos no meno-
res, algo que es impensado
hacer ahora cuando la ma-
yoría de las instituciones

apenas pueden pagar los
gastos básicos (luz, agua)».

Raúl Reinoso siempre
se ha caracterizado por su
franqueza a la hora de abor-
dar temas sensibles, y en
esta oportunidad la situa-
ción no fue distinta. «En lo
personal veo muy difícil
que este año se pueda jugar
algún torneo, y si lo hace-
mos es un hecho que será

muy corto y con pocas se-
ries en competencia», afir-
mó, mientras que por el
momento evitó entregar
una fecha tope respecto a
cuándo se tomará la reso-
lución final respecto a si
este 2020 se jugará o no.
«Mire es preferible espe-
rar, pero lo concreto es que
esto (la pandemia) cada
vez se complica más y no
sería raro que San Felipe
vuelva a cuarentena. Creo
que si en octubre aún no
jugamos es porque ya no
habrá un campeonato de
nuestra asociación; no for-
zaremos nada, ya que la
salud es lo más importan-
te», finalizó.

Al ser un deporte que se juega en lugares cerrados, el bás-
quetbol deberá esperar un buen rato para volver.

Gran parte de los de-
portistas aficionados
aconcagüinos creen que
en octubre es muy posible
que puedan volver a com-
petir en sus respectivas
disciplinas. El que se dé
ese mes como probable
para el retorno tiene mu-
cho que ver más con un
tema de sensaciones que
con algo objetivo, ya que
si se ve a fondo el proceso
del Paso a Paso entrega-
do por el ministerio del
Deporte, se ve muy leja-
no el sueño de volver a
jugar.

La pirámide del paso
a paso consta de cinco fa-
ses, y por ahora el valle de
Aconcagua recién transi-
ta por el 1 y 2, a raíz que
Los Andes se encuentra
en Cuarentena, mientras
que San Felipe recorre no
sin dificultades la Transi-
ción.

Estas son las etapas y
las respectivas directrices
que componen cada una
de ellas:

Paso 1: Cuarentena:
Prohibición de realiza-
ción de actividades depor-
tivas al aire libre

Paso 2: Transición:
Se autorizan actividades
deportivas al aire libre en
lugares públicos y gratui-
tos. Concentración máxi-
ma de 10 personas

Paso 3: Preparación: Se
autorizan las actividades
deportivas en lugares públi-
cos y privados. Máximo 5
personas en lugares cerra-
dos y 25 personas en luga-
res abiertos

Paso 4: Se autorizan
actividades deportivas en
lugares públicos y priva-

dos. Máximo 10 perso-
nas en lugares cerrados y
50 personas en lugares
abiertos

Paso 5: No hay res-
tricción a la actividad de-
portiva. Se permite fun-
cionamiento de gimnasios
abiertos al público al 50%
de su capacidad
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: La honestidad siempre será el mejor
camino a tomar. No haga daño a los demás.
SALUD: Si controla sus impulsos su salud
se beneficiará. DINERO: No caigas en acti-
tudes de derrota, debes tener más confian-
za en las decisiones que has tomado. CO-
LOR: Ámbar. NÚMERO: 29.

AMOR: Evite dar el puntapié inicial a las
discusiones. No fomente los conflictos en-
tre usted y su pareja. SALUD: Sea más
activo/a. DINERO: Deberá poner mucha
atención ante las situaciones que se pre-
senten en su trabajo, actúe con criterio.
COLOR: Morado. NÚMERO: 40.

AMOR: El amor está más cerca de lo que
piensa, pero antes de recibir ese amor su
corazón debe estar bien. SALUD:  Evite
los vicios. DINERO: Trate de enfocar su
esfuerzo en ponerse al día con las tareas
que tiene pendientes. COLOR: Café. NÚ-
MERO: 19.

AMOR: Abra tu corazón para recibir el amor
en su vida. Salvo que no desee encontrar la
felicidad. SALUD: Evite los malos ratos. DI-
NERO: Utiliza tus habilidades para mejorar
su rendimiento en el trabajo y así aumentar
sus posibilidades de escalar más alto. CO-
LOR: Morado. NÚMERO: 34.

AMOR: Si cae en mentiras tarde o tempra-
no terminará pagando las consecuencias.
SALUD: Cuidado con las infecciones respi-
ratorias. DINERO: La avaricia no es buena
bajo ningún punto de vista, eso termina en-
suciando a su alma. COLOR: Magenta.
NÚMERO: 10.

AMOR: No desespere ya que los conflictos se
pueden superar si ambos ponen de su parte
dejando de lado el orgullo. SALUD: La medita-
ción ayudará a equilibrar las energías de su or-
ganismo. DINERO: De una forma u de otra el
destino se encargará de ponerle oportunidades
en frente. COLOR: Azul. NÚMERO: 23.

AMOR: Los problemas deben ser aclarados
cuanto antes, no deje que pase tanto tiem-
po. SALUD: Dejarse llevar por la ira solo
daña a su organismo. DINERO: Los nego-
cios están mejorando, pero deberás ser más
asertivo/a en sus decisiones. Use bien su
instinto. COLOR: Terracota. NÚMERO: 45.

AMOR: Promueva la comunicación entre to-
dos los que le rodean, eso ayuda a mejorar
las relaciones. SALUD: Mejore sus costum-
bres para no dañar su organismo. DINERO:
Sea responsable y no deje las cosas a me-
dias, o de lo contrario no alcanzará sus me-
tas. COLOR: Plateado. NÚMERO: 22.

AMOR: El rencor solo le conducirá a una pro-
funda sensación de soledad ya que terminará
por alejar de su vida a las personas. SALUD:
Controle sus nervios. DINERO: A pesar de que
las cosas se pongan difíciles es importante que
enfoque sus competencias en su trabajo. CO-
LOR: Burdeos. NÚMERO: 43.

AMOR: No se tome tanto tiempo en pensar
las cosas. El tiempo que pasa no regresa.
SALUD: Evite el estrés ya que le afecta de-
masiado. DINERO: No le recomiendo tomar
decisiones de negocios esta jornada. Tóme-
se su tiempo para analizar las cosas. COLOR:
Crema. NÚMERO: 15.

AMOR: Alejarse del afecto de los demás de
una forma u de otra dejará una consecuencia
en su corazón. SALUD: Se constante en sus
cuidados. DINERO: No cierre acuerdos du-
rante la jornada ya que las cosas no se ven
muy positivas. Espere un mejor momento.
COLOR: Calipso. NÚMERO: 7.

AMOR: No sea desatento/a, demuestra los
sentimientos que siente por su pareja.
SALUD: Aléjese de los focos de estrés que
pudieran. DINERO: El éxito no se logra de
un día para otro, debe ser capaz de levan-
tarte después haber fracasado. COLOR:
Celeste. NÚMERO: 33.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Ceremonia Online oficiada desde Venezuela y Ecuador:

Scout Manuel Machuca recibe la Insignia de Madera de la Wots Gilwell

MÁS PERFECCIONAMIENTO.- Este es el certificado inter-
nacional de la Insignia de Madera en Tropa, que recibió este
8 de agosto el Scter. I.M. Manuel Machuca Céspedes, fun-
dador y presidente de la Corporación Scouts Ashanti Chile.

ETERNOS AVENTUREROS.- Aquí vemos a Machuca con gran parte de sus compañeros de
Ashanti Chile, en una de sus travesías en nuestro país.

FAMILIA SCOUTS.- Esta es su familia, completamente integrada al escultismo de Scouts en nuestra comuna.

Hoy queremos compar-
tir con nuestros lectores los
logros que sigue acumulan-
do la gran familia de Scouts
Ashanti Chile, de San Feli-
pe. Se trata de una de las

más anheladas insignias
dentro del escultismo mun-
dial, la Insignia de Madera,
misma que sólo una vez en
la vida de un scouts se pue-
de recibir y en este caso

quien la obtuvo es el Scter.
I.M. Manuel Machuca
Céspedes, fundador y pre-
sidente de la Corporación
Scouts Ashanti Chile.

MACHUCA
EMOCIONADO

Diario El Trabajo
habló este lunes con este
conocido líder scout, quien
nos explicó en detalle la
importancia de tal Insig-
nia. La Ceremonia In-
ternacional de Certifi-
cación e Investidura de
la Insignia de Madera
se realizó vía Internet el
pasado 8 de agosto, esta
ceremonia fue presidida
por el Scter. I.M. Julio
Montenegro, presidente
mundial de Wots Gilwell;
la misma fue dirigida por
el Scter I.M. Gonzalo
Frías, comisionado mun-
dial de Adiestramiento
para adultos de Wots Gi-
lwell.

«Aunque no lo crean,
me encuentro con senti-
mientos encontrados.
Tengo ganas de gritar, de
correr y de llorar. Mi pe-
cho está lleno de alegría
y de gozo. Sólo quiero
agradecer a mi Padre Ce-
lestial, por todas las ben-
diciones que me entrega
de una u otra forma,
agradezco su paciencia,
protección y misericordia
para conmigo en mi vida.
Agradezco también a
Ariadna Molina Salgado,
a mi amada esposa y
compañera de aventuras,
quien siempre me ha apo-
yado y me ha fortalecido
cuando lo he necesitado;
a mis hijos, por aceptar-

Scter I.M. Gonzalo Frías, co-
misionado mundial de Adies-
tramiento para adultos de
Wots Gilwell, dirigió la cere-
monia desde Venezuela.

Scter. I.M. Manuel Machuca
Céspedes, fundador y presi-
dente de la Corporación
Scouts Ashanti Chile.

Scter. I.M. Julio Montenegro,
presidente mundial de Wots
Gilwell, presidió desde Ecua-
dor.

me y amarme con todos
mis defectos, además por
aceptar en sus vidas el es-
cultismo, al Scter I.M.  Ju-
lio Montenegro y al Scter.
I.M. Gonzalo Frías, quie-
nes me apoyaron y con-
fiaron en mí desde el prin-
cipio, a todo el Consejo
Scouts Ashanti por traba-
jar en equipo y por apo-
yarnos, como una fami-
lia. Gracias a todas esas
generaciones de jóvenes y
señoritas que han pasado
en estos 40 años de Jefe
Scout. Agradezco también
a los padres de estas ge-
neraciones, que apoya-
ron, ayudaron y confia-
ron en mí la dirección de
sus hijos, mis pecho arde
de agradecimiento para
con todos y comparto con
todos ustedes este gozo y
felicidad que me baña»,
comentó Machuca emo-
cionado.

- ¿Cuesta mucho lle-
gar a recibir esta Insig-
nia Madera para un
scout?

- Sí, cuesta mucho.
Exactamente son 50 años
de Scouts y 40 años que lle-
vo como Jefe Scouts. Son
tantas las experiencias vi-
vidas, guardadas y atesora-
das en mi corazón. Es tan-
to el tiempo entregado vo-
luntariamente, en bien de
los niños, jóvenes, adultos
y del servicio a la comuni-
dad. Sólo sé que sin la ayu-

da, el apoyo y la motivación
de todo lo vivido o experi-
mentado, no habría podido
lograrlo, por lo tanto mis
más sinceros agradeci-
mientos a todos. Cabe des-
tacar que soy la primera
persona que recibe este re-
conocimiento dentro de la
Wots Gilwell a nivel mun-
dial, me refiero, lograda
dentro de esta organiza-
ción. Largas Lunas, un
Buen Remar y Buena Caza
por Siempre.

GRUPO SCOUTS
ASHANTI CHILE

La Corporación Scout
Ashanti Chile (C.S.A.C.)
nació como repuesta a la
necesidad de brindar a la
población del Valle de
Aconcagua los más puros
ideales del escultismo ori-
ginal, inspirados en los
principios de su creador y
fundador Lord Robert Ba-
den Powell.

Ashanti abrió sus puer-
tas a la comunidad sanfeli-
peña en marzo de 2018, al-
bergando en sus filas a ni-
ños, jóvenes y adultos en las
categorías de Manada, Tro-
pa, Rovers y Dirigentes, de
acuerdo a la edad de cada
integrante sin distinción de
clase, raza, religión y nacio-
nalidad. Los interesados en
formar parte de esta legión
de scouts pueden llamar al
+56 9 9343 5812.
Roberto González Short


